
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Protokoll des Verbandstages der BTU am 20. Februar 2017 
 
Eröffnung der Sitzung um 18:15 Uhr  
 

1. Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

Versammlungsleiter Sven Alex begrüßt die Teilnehmer und stellt die Einhaltung der 
satzungsgemäßen Form und Fristen bezüglich der eingeladenen Mitglieder fest. Es gibt keine 
Einwände.  
Feststellung der stimmberechtigten Delegierten: zu Beginn der Sitzung 43 Stimmberechtigte.  
Wahl des Protokollführers: Aus der Versammlung heraus findet sich kein Kandidat, daher 
erklärt sich Joachim Herrgesell bereit. Es gibt keine Gegenstimmen.  
 

2. Ehrungen 

• Lara Ungewickell für Platz 2 bei der Duathlon DM, Platz 2 beim DTU-Jugendcup in 
Bocholt, Platz 4 der Gesamtwertung DTU-Jugendcup 2016. 

• Jörg Preiß für den Europameistertitel seiner AK über die Langdistanz. 
• Gerd Schmidl für seine langjährigen Verdienste um den Berliner Triathlonsport, 

insbesondere dem Wiederaufbau des Landesverbandes nach der Insolvenz. 
• Damenteam des TuS Neukölln als Berlin-Cup-Sieger 2016 
• Herrenteam des TuS Neukölln als Berlin-Cup-Sieger 2016 

 

3. Berichte des Präsidiums 

• Präsident 
• Sportwart 
• Schatzmeister 

 



 

 
 
 

4. Bericht der Kassenprüfer 

siehe Anhang 
 

5. Diskussion zu den Berichten 

Es gibt keine Wortmeldungen zu den Berichten. 
 

6. Entlastung des Präsidiums 

43 Abstimmungsberechtigte 
Ja-Stimmen: 43,  Nein-Stimmen: 0,  Enthaltungen: 0 
Das Präsidium wurde entlastet 
 

7. Wahlen 

7.1. Wahl des Vizepräsidenten für die Dauer von 2 Jahren 
Zur Wahl stellen sich: Volker Heyne, 44 Abstimmungsberechtigte 
Ja-Stimmen: 43, Nein-Stimmen: 0, Enthaltungen 1, Volker Heyne nimmt die Wahl an. 
7.2. Wahl des Schatzmeisters für die Dauer von 2 Jahren 
Zur Wahl stellen sich: Joachim Herrgesell, 44 Abstimmungsberechtigte 
Ja-Stimmen: 42, Nein-Stimmen: 0, Enthaltungen 2, Joachim Herrgesell nimmt die Wahl an. 
7.3. Wahl des Jugendwarts für die Dauer von 2 Jahren 
Zur Wahl stellen sich:  Claudio Cuccoli, 44 Abstimmungsberechtigte 
Ja-Stimmen: 43, Nein-Stimmen: 0, Enthaltungen: 1, Claudio Cuccoli nimmt die Wahl an. 
7.3. Wahl des Pressewartes 
Zur Wahl stellen sich: Keine Kandidaten. 
7.4. Wahl der Kassenprüfer 
Zur Wahl stellen sich: Mario Ziebell, Heiko Rühmer, Blockwahl, 44 Abstimmungsberechtigte,  
Ja-Stimmen: 42, Nein-Stimmen: 0, Enthaltungen: 2 
 

8. Anträge 

Es liegen keine Anträge vor. 
 
 
 



 

 
 
 

9. Verschiedenes 

Guido Kleemann äußert Bedenken zur Sicherheit der Berliner Meisterschaften von Jugend A 
und Junioren beim Berlintriathlon 2017: U.a. Durchmischung des Feldes mit unsicheren 
Hobbyfahrern gefährden die Jugendlichen. 
Oliver Harms (Wettkampfrichterobmann) erklärt, dass das Sicherheitskonzept überarbeitet 
wurde und der Ausrichter Verbesserungen zugesagt habe. Ein "Restrisiko" für alle Beteiligten 
sei allerdings nicht gänzlich auszuschließen.  
Claudio Cuccoli (Jugendwart) weist auf mangelnde Alternativen hin. In Berlin und Umgebung 
gibt es sonst keine Wettkämpfe mit den erforderlichen Rahmenbedingungen insbesondere 
Streckenlängen und Windschattenfreigabe. 
Volker Zwick (Wettkampfrichter und Einsatzleiter) gibt zu bedenken, dass Radrennen 
grundsätzlich gefährlich seien, egal wie erfahren die Teilnehmer jeweils sind. Mit dem 
Ausrichter seien weitere Sicherheitsaspekte diskutiert und in der Konzeption für 2017 
Verbesserungen verabredet worden. 
Anna Schwedler (Wettkampfrichter) schlägt einen "runden Tisch" vor. Daran sollen Ausrichter, 
Kampfrichter, Aktive und ggf. Eltern teilnehmen und nach praktikablen Lösungen suchen. 
Sven Alex regt an den "runden Tisch" durch Wettkampfrichterobmann einberufen zu lassen. 
 
 
Joachim Herrgesell (Geschäftsführer) weist die Vereine darauf hin, die kürzlich ergangenen 
Startpassrechnungen zu prüfen und mit den direkt aus der Druckerei versandten Pässen 
abzugleichen. Es sei in einzelnen Fällen zu Unstimmigkeiten gekommen. Weiterhin bittet er alle 
Berliner Ausrichter ihre Veranstaltungen über den Online-Eintrag in den DTU 
Wettkampfkalender genehmigen zu lassen. 
 
 
Bernd Köhler bittet das Präsidium darum, die Internetseite häufiger und rechtzeitiger zu 
aktualisieren. Insbesondere Termine wie Meisterschaften, Berlincup auch Berichte und 
Ankündigungen kämen häufig sehr spät oder gar nicht.  
Sven Alex weist auf die vakante Position des Pressewartes hin, dessen Aufgabe es wäre sich 
darum zu kümmern. 
 
Ende der Sitzung um 19:38 Uhr.  
 
 
Protokoll: Joachim Herrgesell 
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